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会    議    録 
会議の名称 第５回米山地域学校再編準備委員会 

開催日時 

令和２年 １月２２日（水） 

午後 ７時 ００分 開会 

午後 ８時 ００分 閉会 
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渥美 雅彦  委員 米岡小学校ＰＴＡ会長 

登坂 佳子  委員 中津山小学校ＰＴＡ会長 

主藤 正晃  委員 米山東小学校ＰＴＡ会長 

浅野 昭一  委員 米岡小学校学校運営協議会長 

伊藤 美和  委員 中津山小学校学校運営協議会委員 

髙橋 正司  委員 米山東小学校学校運営協議会長 

佐々木 梨沙 委員 米山東幼稚園ＰＴＡ会長 

菅原 拓巳  委員 よねやま保育園保護者会長 

事務局出席者 

小林 和仁 学校再編推進室長 

岩渕 裕喜 学校再編推進室学校再編推進係長 

菅野 雅 学校再編推進室主事 

佐藤 鷹彦 学校再編推進室主事 

欠席者 
久保 泰宏  委員 米山中学校学校運営協議会長 

鈴木  舞  委員 米山西幼稚園ＰＴＡ会長 

傍聴者 ０名 

議事 
（１） 統合校の位置について 

（２） その他 
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開会 午後７時００分 

 

開会挨拶 

 

（前回会議及び今回会議の議事の内容について確認） 

 

前回会議に引き続き、統合校の位置について検討を行いたい。教育委員

会に依頼し、各学校の航空写真を準備していただいた。周辺環境などがわ

かると思うので、参考に活用していただきたい。また、教育委員会には周

辺環境の整備などについて、今回会議までに担当部署に確認をしていただ

くようお願いしていたので、考え方についてお聞きしたい。まず、学校周

辺の環境整備、特に道路拡張についてはいかがだったのか。 

 

 学校周辺道路の拡張について、建設部道路課に確認を行った。不可能で

はないが課題が３点あるとのことだった。まずは、予算の問題。次に用地

の問題がある。道路拡張となると用地収用が必要となってくる可能性があ

り、そうなった場合、収用に協力を貰えなければ計画が進まないことにな

ってくる。最後に期間の問題がある。通常、道路の整備については着手か

ら完成までに５～６年は要し、学校再編のスケジュールに合わせて整備で

きるかどうかが不透明とのことだった。現段階での見通しについて話した

が、実際に課題が解決可能なのかどうかについては、再編計画が具体的に
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ならないと、確定的には話せないとのことだった。今後も市の担当課と情

報交換と協議を進めていきたい。 

  

 できないことは無いが、計画期間など課題があるとの話だった。 

 

米岡小学校については校舎の西側道路および南側の校門に接続する道

路が狭いと記憶している。バスのすれ違い、旋回ができない場合は校舎か

ら少し離れたところで、バスの乗降になる可能性もあると思う。中津山小

学校に関しては周辺道路も広く、隣接する中津山公民館の空き地が駐車場

としても使われている様なので、指定管理者と調整のうえで使用可能とな

れば、バスの運行は問題ないと思われる。米山東小学校については県道の

拡張工事が行われる様なので直前までのバスの通行は問題ないが、敷地に

入ってからの旋回が難しく、敷地の拡張性も無いと思われる。 

 

 次に、劣化診断調査を全校で行えないかという要望があったと思うが、

それについてはいかがか。 

 

 市の公共施設管理を総括している部署にも相談のうえで、考え方を整理

させていただいた。劣化診断調査については全校舎調査を行ったうえで、

費用対効果を含めて活用する校舎を比較検討するために行うものではな

く、絞り込んだ校舎について耐用年数まで活用するための修繕の方向性を

出すために行うものと考えている。そのため、劣化診断調査については従

前の説明のとおり、活用校舎として絞り込んだ一ヵ所のみ調査することと

なるので、ご理解いただきたい。 

 

 劣化診断調査は活用校舎を１校に絞り込んだ後に行うとのことだった。

それではアンケート結果なども踏まえて委員の皆さんから率直なご意見

をいただきたい。 

 

 米岡小学校がよいと思う。校舎の状態や修繕にかかる経費を考えてしま

う部分もあるが、統合するにはどの位置が良いかで判断するというのが本

来の趣旨だと思う。アンケートを見ると位置としては米岡という声が多い

し、他の施設が近いという利便性が魅力的である。ただ、ＰＦＩによる複

合施設の整備計画が進むのであれば無理をして米岡小学校にする必要は

ないのではないか。 

 

 中津山小学校がよいと思う。校舎も広く、バスの運行も考えると周辺道

路が十分に広い中津山小学校の利便性が高いと思う。 

 

 位置を考慮すると米岡小学校という意見は理解できるが、道路などの周

辺環境を考えると、中津山小学校がよいと思う。航空写真をみると敷地の

確保も容易に見える点も魅力的である。米山東小学校については敷地が限

られるうえに、県道の拡張工事により学校敷地面積がさらに減るとなる

と、活用は難しいと思う。統合により通学距離が遠くなる子がいるので、

通学支援はしっかりしていただきたい。 

 

 中央である米岡小学校が一番よいのではないか。確かに周辺道路が狭い
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という課題はあるが、バスの通行方向を一方にするなど課題解決策を考え

ていけばよいと思う。 

 

 駐車場を整備する、校庭を新しく整備するといった場合、市として費用

を負担するということでよいか。 

 

 校舎の修繕とあわせて周辺環境の整備についても検討する。ただ、上限

無く費用をかけられるわけではないことはご理解いただきたい。また、校

庭については現在の校庭を活用する前提で検討いただきたい。 

 

 迫川より低い土地にある小学校は水害に弱いと思う。それを考えると、

米山東小学校がよいのではないか。 

 

 道路などの周辺環境整備も考えなければならないが、やはり中央にある

米岡小学校がよいと思う。 

 

 駐車場の確保や周辺環境を考えると中津山小学校がよいと思う。米岡小

学校については周辺道路が狭く、米山東小学校については拡張性に課題が

あると思う。 

 

 周辺環境を考慮して中津山小学校がよいと思う。中津山小学校であれば

周辺道路の広さも十分なので、そのまま使えるのではないか。周辺環境の

整備に費用がかからない分、学校施設の整備に費用をかけるなどしてほし

い。 

 

 周辺環境を考えると中津山小学校もよいと思うが、各地区からの通学距

離や周辺施設の状況から米岡小学校を統合校舎として活用するのがよい

と思う。また、使わなくなった校舎については修繕して児童館や防災拠点

として使うなど活用方法を検討してほしい。 

 

 校舎の老朽化など課題があるが米岡小学校がよいと思う。アンケートを

採った中では中央部がよいという意見があり、また、中津山小学校の周辺

環境も魅力的ではあるが、米山地域全体を考えると中央部にあった方が通

学の利便性も高い。 

 

 本日、欠席した委員より意見をいただいているので紹介したい。「所属

団体で意見集約を行った結果は、中央部であり周辺に各種施設があるとい

うことで米岡小学校がよいという意見が多かった。いずれにせよ、改築、

修繕に早期に取り組み、環境を整備していただきたい。」とのことだった。 

 

 ＰＦＩの話も出ていたが、その後進展はあるのか。 

 

 担当部署としては、来年度中に実現の可能性について何らかの方向性を

示したいとのことだった。 

 

 劣化診断調査を行うとなると多額の費用がかかるが、その点はいかが

か。劣化診断調査後に方向性が示された場合でもＰＦＩによる複合施設の



- 4 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員 

 

委員長 

 

 

委員 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

整備計画は活用可能なのか。 

 

 劣化診断調査を行った後でも、ＰＦＩを活用することは市としては問題

ない。 

 

 それでは、時期の兼ね合いはあるが、いずれの校舎になるにしても活用

校舎を絞り劣化診断調査を行ったうえで、ＰＦＩが活用可能となればそち

らを活用する方針としたい。 

 

 ＰＦＩの話については担当部署と随時調整を行い、委員の皆様にも情報

提供していきたい。 

 

 そういった点も踏まえて、委員の皆さんからもう一度意見をいただきた

い。また、今までの協議内容を踏まえると、米岡小学校か中津山小学校の

２校に絞りたいが、いかがか。 

 

（よろしい旨の声あり） 

 

 ＰＦＩの内容についてもう一度確認したい。 

 

 民間資金を活用しながら米山総合支所、統合した小学校や公民館などが

入る複合施設を整備する計画という説明だった。 

 

 整備される位置は我々が決める小学校校舎の位置になるのか。 

 

 位置としては米山総合支所の位置になるとのことだった。また、まだ街

づくりの案として提案があった段階なので、これから市内、市外含め資金

を募集し、実現可能性について判断されるという説明だった。 

 

 そういった解釈で間違いない。 

 

 個人としては中央部にある米岡小学校で劣化診断調査を行い、ＰＦＩの

話の進捗状況を見守り、実現可能であればＰＦＩの話を活用する、不可能

であれば、米岡小学校の環境改善について要望、検討していくという方向

性がよいと思う。 

 

 そういった方向性でよいと思う。 

 

 米山地域学校再編準備委員会としては中央部にある米岡小学校の活用

を前提に検討をしつつ、ＰＦＩによる公共施設整備計画に進捗状況によっ

てはそちらの計画に移行するという方針でよろしいか。 

 

（よろしい旨の声あり） 

  

それでは、この方針を結論としたい。教育委員会には次回会議の際に劣化

診断調査などの大まかなスケジュールを提示していただきたい。 
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 次回提示させていただく。また通学支援などについてもお話しできる部

分については、提示していきたい。 

 

 整備に対する要望をあげるだけではなく、課題解決する手法についても

検討したうえで、事務局にその可否について問う場合もあると思うので、

よろしくお願いしたい。 

 

 議事２「その他」について事務局から何かあるか。 

 

 次回会議日程を決めたい。事務局としては２月２６日で考えている。 

 

（よろしい旨の声あり） 

 

 では次回会議は２月２６日とする。以上で本日の会議を終了する。 

 

閉会 午後８時００分 

 


